



Fakten zur Deutschsprachigen Meisterschaft im Hochschuldebattieren

I. Die Debattierclubs

Die *Berlin Debating Union e.V.* ist der Debattierclub der Berliner Universitäten. Der studentische Verein hat bereits mehrfach große Debattierturniere veranstaltet, zum Beispiel die European Universities Debating Championships im Jahr 2006 mit über 350 Teilnehmern und zuletzt die Weltmeisterschaft im internationalen Debattieren mit über 1000 Teilnehmern.

Die *Streitkultur Berlin e.V.* wurde im Jahr 2010 gegründet, um insbesondere Berufstätigen das Debattieren zu ermöglichen. Das Organisieren und Durchführen öffentlicher Debatten ist die Spezialität des Vereins: Regelmäßig werden wichtige Personen des öffentlichen Lebens bzw. Politiker eingeladen, um gemeinsam mit den Berliner Bürgern aktuelle Themen zu debattieren.

II. Die Turniere

In einer Debatte wird unter festen Regeln eine aktuelle Fragestellung aus Politik oder Gesellschaft diskutiert. Dabei sind politische Bildung und versierte Rhetorik die Grundlagen unserer Debatten: Wer die besseren Argumente vorbringt, gewinnt. Damit leistet das Debattieren an Universitäten einen wichtigen Beitrag zur Weiterentwicklung der demokratischen Streitkultur: Die argumentative Auseinandersetzung muss überzeugen statt überstimmen. Dabei gewinnt nicht nur der gesellschaftliche Diskurs, es gewinnen auch die Studierenden.

Seit über 10 Jahren wird in Deutschland, Österreich und der Schweiz debattiert - inzwischen an über 70 Universitäten und Hochschulen. Tausende Studierende lernen so Jahr für Jahr die Kunst der Argumentation. Ob in Publikumsdebatten, Workshops oder den wöchentlichen Debatten: Überall wird über aktuelle Streitfragen gestritten. Das Highlight dieser Debattierkultur sind unsere Turniere: Die Studierenden messen sich unter sportlichen Regeln im Wortgefecht. Die renommierte ZEIT-DEBATTEN-Serie führt dabei fünfmal jährlich die besten Rednerinnen und Redner zusammen. Das Finale dieser Serie ist die Deutschsprachige Meisterschaften im Debattieren, welche in diesem Jahr in Berlin stattfinden wird:

Deutschsprachige Debattiermeisterschaft,

6. – 9. Juni 2014

- 4-tätiger Höhepunkt der ZEIT-DEBATTEN-Serie mit ca. 250 Teilnehmern
- Öffentliches Finale im Allianz Forum mit ca. 500 Zuschauern
- Große mediale Präsenz in Print, Fernsehen und Social Media
- Schirmherr der Veranstaltung: Klaus Wowereit
- Förderer und Sponsoren: DIE ZEIT (Hauptsponsorin), ZDF (Medienpartner), Karl-Schlecht-Stiftung (Bildungspartner), Deutsche Telekom (Nationaler Förderer), Jugend in Aktion (Projektpartner), Bundesministerium für Bildung und Forschung (Förder), Allianz Kulturstiftung (Förderer der Finalveranstaltung), motionware (Sponsor des Sektempfangs, Bionade (Sachsponsor), be berlin (Sachsponsor), vanille & marille (Sachsponsor), Berliner Weisse (Sachsponsor), Deutsche Debattiergesellschaft (Alumni des Debattierens)

Medienpartner:



Nationaler Förderer:



Bildungspartner:



In Zusammenarbeit mit:

